



Juan Manuel Corchado disertó en la jornada informativa celebrada en la Hospedería Fonseca. :: M. LAYA

La Usal gestiona 69 proyectos europeos con empresas por un importe de 11,9 millones

La institución docente desarrolló casi 400 contratos con el sector empresarial en 2015, lo que supuso un aumento del 25% respecto a 2014

RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. Las grandes cifras que maneja la Usal, en relación a la estrecha colaboración entre la investigación universitaria que se desarrolla en sus laboratorios y departamentos y el tejido empresarial, cada vez resultan más positivas e inducen al optimismo con vistas al futuro. Esta sensación quedó patente ayer durante la celebración en la Hospedería Fonseca de una jornada informativa, organizada por el Vicerrectorado de Investigación y Transferencia, a través de la Oficina de Transferencia de Resultados de la Investigación (OTRI).

El encuentro versó sobre las vías y oportunidades para la financiación para proyectos cooperativos de investigación y transferencia, auspiciados por la Universidad, en colaboración con las empresas que quieren trabajar codo a codo con la entidad docente salmantina.

La sesión contó con la intervención del vicerrector de Investigación y Transferencia, Juan Manuel Corchado, quien ofreció en su disertación una visión actualizada de las posibilidades de financiación de los proyectos conjuntos de investigación y transferencia con las empresas.

El propósito fundamental de la jornada consistió, precisamente, en facilitar el acceso a la información necesaria para la presentación de propuestas y proyectos de investigación a la comunidad universitaria, así como fomentar la presencia de la Universidad de Salamanca en propuestas de éxito. «Queremos presentar las oportunidades que ofre-

cen diferentes agencias e instituciones para financiar la investigación y transferencia de conocimiento en colaboración con empresas», apuntó Corchado, quien elogió la mejora cosechada en los últimos años en la ratio de transferencia.

Los últimos datos actualizados en materia de proyectos conjuntos entre los investigadores universitarios y el sector empresarial resultan especialmente halagüeños. En concreto y según las informaciones facilitadas por el vicerrector de Investigación y Transferencia, Juan Manuel Corchado, durante el año 2015 se desarrollaron casi 400 proyectos y contratos en colaboración con empresas, lo que supuso casi un 25% más en comparación con el año 2014, con un importe global de inversión privada inducida de casi 37 millones de euros. De este montante, casi cuatro millones de euros corresponden a ingresos de contratos derivados por las modalidades de investigación y desarrollo (I+D) y de consultoría entre la universidad y la empresa. También resulta especialmente relevante el número de empleos directos vinculados a todas estas colaboraciones, superior a los 200 puestos de trabajo.

Un ámbito que merece una especial mención se refiere a la investigación cooperativa, donde la convocatoria Retos Colaboración, conocida anteriormente bajo la denominación de Inn pacto, ha permitido a la institución académica salmantina mantener un total de 14 proyectos activos por un importe global de más de 14 millones de euros, con una subvención directa emanada desde las instancias de la propia Universidad, cifrada en casi 2,5 millones, habiéndose casi duplicado las cifras de retorno en la convocatoria de este año frente a las que marcaron 2015.

Presencia internacional

En el ámbito internacional se incrementó durante el último año el número de proyectos universitarios con empresas presentados a convocatorias europeas de apoyo a la investigación, el desarrollo y la innovación (I+D+i), pasando de 52 a 65. En estos momentos la Usal es líder por sus 20 proyectos europeos, además de participar en otros 49, lo que hace un total de casi 70 proyectos europeos en desarrollo en estos momentos, con un importe global especialmente considerable, nada más y nada menos que 11,9 millones, según los datos que maneja Corchado.

DATOS DESTACADOS

200

empleos fueron generados gracias a la estrecha colaboración entre la Usal y el mundo empresarial durante la pasada anualidad.

37

millones de euros. Ésta fue la inversión privada inducida de todos los proyectos conjuntos entre la Universidad y diferentes empresas en 2015. De ellos, casi cuatro millones correspondieron a ingresos por contratos de I+D y consultorías entre la Usal y las empresas.